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Monsieur le Vice Président, mes chers collègues,

Malgré l’inquiétude qui plane sur tous les élus de cette assemblée en cette période de crise, 
et en particulier sur les élus confrontés tous les jours à des situations de détresses sociales 
au contact des habitants des quartiers les plus défavorisés de l’Ile-de-France,  je me 
risquerai en ce qui concerne cette proposition de budget Sport et Loisir 2013 d’être 
optimiste. 

Optimiste, car l’année qui vient de s’écouler a été très positive pour le secteur, j’en veux 
pour preuve le succès des athlètes franciliens au JO de Londres, l’affluence accrue des 
franciliennes, et franciliens dans nos 17 Bases de Plein Air et de Loisirs,  la montée en 
régime de nos dispositifs ambassadeurs du sport ou encore Ile-de-France Terre d’accueil, 
les dynamiques lancées par la conférence régionale du sport.  

Optimiste aussi, sur la capacité des réseaux associatifs, des bénévoles, clubs sportifs et des 
acteurs de terrain à se battre au quotidien pour redonner de l’espoir aux franciliennes et 
franciliens en leur permettant à travers le sport et les activités de loisirs de s’évader de cette 
morosité économique, autant que faire ce peut.

Enfin optimiste, au regard du budget proposé 2013 par Francis Parny, qui affiche une 
hausse en CP de plus de 14 % par rapport au budget 2012.
  
Mais néanmoins, je n’en demeure pas moins exigent et vigilent sur ce budget. Et 
c’est à ce titre, que mon groupe entend vous interpeller M. le Vice Président à travers 
des amendements qui vous seront présentés dans un second temps, sur des actions 
qui nous semblent prioritaires et qui méritent d’être soutenu fortement en 2013. 

En effet, l’exécutif entend avec ce budget 2013, respecter ses engagements pour l’ensemble 
des projets - phares de Site Olympique, comme la BPAL de Vaires ou le Vélodrome BMX 
de saint-Quentin-en-Yvelines. Mais attention, M. le Vice Président, que ces 
investissements couteux et secondaires pour mon groupe ne se fassent au détriment 
d’autres dispositifs et actions plus modestes, en tout cas moins visibles architecturalement. 

Compte tenu du rôle social et éducatif du mouvement sportif, nous souhaitons que les 
moyens soient d’autant plus renforcés sur ces postes budgétaires en cette période de crise.
 
De même, il est important pour nous de continuer le soutien aux loisirs pour tous, et 
notamment en faveur des populations les plus défavorisées. Ce soutien devrait être 
augmenté et développé, afin de lutter autant que faire ce peu contre la précarité de ces 
familles, qui, une fois de plus, sont marginalisées pendant les vacances scolaires. Dans le 
même sens, nous soutiendrons aussi toute initiative qui visera à favoriser l’accueil des 
délégations des équipes sportives internationales issues de nos zones de coopérations 
décentralisées, afin de mettre en place des rencontres avec les jeunes de nos quartiers et 



favoriser en général les échanges internationaux avec notre Région. A cet effet, un 
amendement sur le dispositif Ile-de-France terre d’accueil vous sera proposé par ma 
collègue Janine Maurice Belay.
 
Enfin, je souhaite rappeler l’attention toute particulière que mon groupe porte aux bases 
régionales de plein air et de loisirs. Ces bases, poumons verts de la région, offrent de 
multiples pratiques sportives individuelles ou encadrées pour les franciliens. Elles sont un 
vecteur d’intégration sociale et d’éducation. Elles ont aussi une vocation environnementale 
très importante, ce sera l’objet de 2 amendements que défend mon groupe. Ces 17 BPAL 
sont le Patrimoine de la Région, il est important de poursuivre notre effort d’exemplarité 
conformément aux préconisations de l’agenda 21 régional, du plan climat, du SDRIF. 

Elles sont donc de véritables vitrines pédagogiques de bonnes pratiques en terme de 
développement durable et d’initiation éducative, notamment en matière d’économie 
d’énergies, de sauvegarde de la biodiversité, de gestions des déchets, et de circulations 
douces. Les franciliennes et Franciliens ne s’y sont pas trompés d’ailleurs, et les résultat de 
fréquentation de l’année 2012 nous obligent à redoubler d’effort pour assurer la même 
qualité de prestations en 2013, voire développer de nouvelles attractions et équipements à la 
hauteur des attentes des visiteurs.

Dans cette perspective, et sous réserve que nos interrogations soient levées, le groupe 
EELV soutiendra votre proposition de budget 2013 sport et loisirs M. le Vice Président.
 


